

DIARIO DE PALMA.

MARTES 5 DE JUNIO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

PALMA... 10 rs.
MAHÓN e IBIZA, franco... 12 id.
Cada número suelto... 1 sueldo.

Salé el sol á 4 h. 35 ms. y se pone á 7 h. 25 ms.
Sale la luna á 12 h. 12 ms. de la noche, y se pone á 9 h. 25 ms. de la mañana.
Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 11 h. 58 ms.

Puntos de suscripción:
PALMA... Librería de D. F. Guasp.
MAHÓN... D. Matías Mascaro.
IBIZA... D. Joaquín Cirer y Miramont.

El Diario.

PRINCIPIOS Y CONSECUENCIAS.

De lo dicho se desprende naturalmente que de las dos teorías que hemos espuesto, la primera está en consonancia con la esperiencia universal, con la historia del mundo, con la autoridad de los mayores sabios, mientras para sostener la segunda se han de suponer absurdos, es preciso repudiar la tradicion constante, y recurrir á suposiciones mas gratuitas las unas que las otras. En una cosa, sin embargo, convienen ambas, y esta es la necesidad de reprimir y castigar los delitos que contra la sociedad establecida se cometen. Pero si la autoridad necesaria para hacerlo depende solamente de la voluntad de los hombres, verémos, y hartó lo hemos visto ya, castigar hoy como delito lo que ayer se recomendaba como virtud, ensalzar hoy como accion heroica la que mañana llevará su autor al patibulo, los derechos que eran ayer tenidos por mas sagrados, vilipendiados y escarnecidos al otro dia. Porque si al constituirse la sociedad y por el mero hecho de reunirse está, el principio de autoridad se delegó á los que se encargaron de ejercerle con las condiciones que se les impusieron, no alcanzamos la razon por que, vueltos á reunir los hombres de una sociedad ya constituida, no puedan delegar la misma autoridad bajo condiciones enteramente opuestas. No cabe semejante argumento en la primer teoria, puesto que la autoridad deriva en ella del que hizo al primer hombre y la primera muger, haciendo que naciesen los demas en tales condiciones que por fuerza debian vivir en sociedad ó morirse solos. El fué quien estableció las bases indestructibles de la sociedad, dándoles una ley que el señor Figueras en la sesion del 14 de mayo con su profunda maestría y vastísimos conocimientos, adujo como argumento perentorio para abolir la pena de muerte: si bien el señor ministro de Gracia y Justicia con no menos sagaz oportunidad hizo la importantísima revelacion, de que si el quinto precepto del decálogo se debia entender como pretendia el diputado catalan, todo el mundo lo hubiera infringido! Sabios profundos!! y entretanto se regalaban coronas al Sr. Madoz!!! Pero nosotros, y eso va en gustos, preferimos á las luminosas ideas de estos dignísimos constituyentes la sencilla esplicacion que de tal precepto hacen los niños de la doctrina. Solo añadiremos que en el único de ellos

en el cual se promete una recompensa material al que lo observe, es aquel en el cual se establece el principio de autoridad. «Honrarás, dice, tu padre y tu madre, y vivirás largo tiempo sobre la tierra» Ninguna duda hay en que, venga de donde venga la autoridad que dicta las leyes á los hombres, estas se infringen á cada momento: y para hacer entrar en el orden á los que de él se separan hanse adoptado los medios que mas oportunos han parecido á cada legislador. De aquí nacieron las leyes y derechos diferentes segun el método que cada cual adoptó; de aquí los empleados en hacerlas ejecutar, comentar, enmendar y enredar á mas y mejor; de aquí los ejércitos para defender las propias y destruir las ajenas segun fuese la oportunidad; de aquí los gobiernos mas ó menos gobernados en circunstancias dadas; de aquí en fin la milicia nacional (esa institucion salvadora) que pone entre las manos de los que han de obedecer las armas suficientes para poder resistir lo que crean útil y provechoso... resistir.

Conocidos los dos principios en que se fundan las dos escuelas que se disputan hoy el imperio del mundo civilizado, conocidas las consecuencias de cada uno de ellos, podrémos decir á nuestros lectores: de una parte Dios, inmutable, perfecto, fuente de toda justicia; de la otra, la voluntad de los hombres transitoria como ellos mismos, mudable como sus pasiones, imperfecta como todo lo creado soberbia como ella sola... escoged!—R.

ESCÁNDALO DE PARVULOS.

Tal es el que manifiesta cierto papel de que un predicador invocara sobre la Compañía de Jesus la proteccion de la Reina de los Cielos; y en seguida añade la estúpida noticia, recibida sin duda por telegrafo, de que la tal compañía fué abolida por el papa Clemente XIV., y perpétuamente espulsada de los dominios españoles por Carlos III. Esto sí que se llama progreso! Si no habrá llegado todavía á sus manos la bula de restablecimiento por el papa Pio VIII! si ignorará aun que la Compañía florece en Francia, en Inglaterra, en Alemania, en Italia, en toda Europa y en las cinco partes del mundo conocido! si acusará de ir contra las instituciones que nos rigen al actual Gobierno que tiene establecido y subvencionado un colegio de misioneros jesuitas con destino á las posesiones de Ultramar!

Por lo demas no crea que los admiradores de la Compañía tengan necesidad de pretestos, de velos, de tapujos, de hipocresías para manifestar los sentimientos de que se glorian. Ya quisiera ese papel tener un lector por cada cien adictos que en esta isla cuenta la benemérita Compañía, y un suscriptor por cada mill

LA CORRIENTE DE LA OPINION.

«Que no traten de luchar contra la corriente de la opinion.» Esto dice un comunicante del Genio á nuestro Diario á propósito del himno de Riego; esto dice el Diario al Genio á propósito del popular y piadoso entusiasmo desplegado en honor y gloria de la Concepcion Inmaculada de María. ¿De qué lado va la corriente? Añade que les debemos mucha gratitud; se la deberíamos sin duda si fuéramos hombres de partido, por lo mucho que desacaditan el suyo. En cuanto á la generosidad, muchas gracias; pueden guardársela por si les hace falta; bástanos con la justicia.

HAZANAS.

A propósito de justicia, ¿es cierto que en una de las noches pasadas fueron insultados á la salida de la iglesia de la Concepcion algunos inofensivos y virtuosos sacerdotes? Es cierto que en un sitio de los mas públicos fueron escarnecidos siete jóvenes seminaristas al regresar de la parroquia de San Nicolas? Ademas de lo poco que favorece á su educacion y á su carácter, ¿no han reparado los autores de estos hechos, caso de ser ciertos, en el servilismo y humillacion imponderable de constituirse eco de ciertas gacetillas y comunicados del Genio?

NO MAS LUCES.

Asegúrase que se ha mandado suspender la celebracion de las fiestas en honor del misterio de la Concepcion Inmaculada, en los templos que todavía no lo han solemnizado. ¿Será verdad? repugnáanos el creerlo.

NOTICIAS ESTRANJERAS

Segun cartas dirigidas desde Pera á la Gaceta de Augsburgo, se ha formado el plan de atacar á los rusos cerca de Bachi-Serai y de Simferopol, para arrojarles de sus posiciones hácia el istmo y aislar Sebastopol. Sea lo que quiera, el ejército de los aliados se encuentra en las mejores condiciones para emprender una campaña decisiva. La llegada de las reservas del campo de Maslak eleva á 120 mil hombres la cifra del ejército colocado á las órdenes del general Pelissier. Lord Raglan tiene 30,000 hombres; y juntos unos y otros con los 15,000 hombres del ejército piomontés, con la division egipcia de 10,000 hombres y los 35,000 turcos que manda Omer-Baja forman un total de 210,000 combatientes.

El gabinete de lord Palmerston no ha de defenderse solamente de las oposiciones parlamentarias, sino que encierra en su seno gérmenes de disidencia que, segun el Times no tardarán en producir cambios en su composicion, si no contribuyen á dislocarlo completamente. Otras dificultades vienen aun á complicar la situacion crítica del gabinete. La asociacion para la reforma administrativa, que acaba de publicar su manifiesto con la mira de modificar el Parlamento en las primeras elecciones generales, ha tenido anteayer un gran meeting en Birmingham; ayer en otros meetings se reunian con el mismo objeto los electores de Londres, los de Lincoln y de Cantobery.

Leemos en el Sun: En la sesion de la

Cámara de los lóres del 25 el conde Grey apoyó su mocion, que tiende á declarar que las proposiciones de la Rusia eran aceptables. Resulta, dice el orador, de los documentos mas auténticos, que el ejército ruso ha perdido unos 250,000 hombres. Las pérdidas de la Turquía se elevan á 120,000 hombres. Las de nuestro ejército son demasiado conocidas. Creo quedarme corto diciendo que esta guerra ha devorado ya 500,000 hombres, y ha costado ademas unos 50 millones de esterlinas.

La agencia Havas publica el siguiente parte telegráfico:

San Petersburgo 25 de mayo.—Un parte del general Gortschakoff dá las siguientes noticias de Sebastopol hasta el 19 de mayo.—El general en jefe pretende que el fuego de los aliados es débil y que las pérdidas sufridas por la guarnicion son moderadas.—Por ambas partes, dice el príncipe Gortschakoff, se trabaja activamente en reparar las baterías ya existentes y se construyen otras nuevas.—Un prisionero ha declarado que habian llegado 15,000 piomonteses al campamento de los aliados.—Los turcos se han reembarcado para Eupatoria.

El gobierno ha recibido del general Pelissier los partes siguientes:

Delante de Sebastopol 23 de mayo por la tarde.—Hoy hemos ocupado la línea del Tchernaiá. El enemigo, no teniendo fuerza suficiente, ha disputado muy poco el terreno, y se ha retirado rápidamente á las montañas.—Nos hemos establecido definitivamente en las obras ganadas á los rusos en las noches del 22 al 23 y del 23 al 24. Se ha ajustado un armisticio para enterrar los muertos. Hemos podido formarnos cargo de las pérdidas del enemigo, que deben elevarse de 5 á 6000 hombres entre muertos y heridos.

26, por la tarde.—El enemigo no ha hecho demostracion alguna, ni delante la plaza, ni contra nuestras líneas de Tchernaiá. Nuestras obras de fortificacion en Kamiesch adelanta. El estado sanitario del ejército es bueno.

27, á las 9 de la mañana.—Una expedicion enviada á Kerth y á Yeni-Kalé ha obtenido un éxito completo. El enemigo ha evacuado sus posesiones á la aproximacion de los aliados, quienes han hecho volar los almacenes y baterías rusas, é incendiado sus vapores. El mar de Azoff está ocupado por una escuadrilla de los aliados.

Leemos en el Mensajero del Medio-dia: Se aseguraba anoche en Paris que los aliados habian conseguido un nuevo triunfo en el Tchernaiá, contra el cuerpo de Liprandi. Decíase igualmente que Omer-Baja con el cuerpo de ejército que manda, marchaba hácia Simferopol.—Estos rumores no se han confirmado esta mañana, pero debe esperarse que se recibirán pronto otras noticias importantes de Crimea; las operaciones han entrado decididamente en una faz de actividad que hace presentir gloriosos y próximos resultados.

Paris, miércoles 30 de mayo.—Se asegura que ayer se dió una gran batalla en el Tchernaiá.

Se añade que Liprandi ha sido batido completamente y que ha sufrido una pérdida de 8,000 hombres.

El Times dice que se trata de la ocu-

pacion de Galatz y del próximo ataque de Ismail y de Reni, en la Besarabia.

Se lee en una correspondencia de la Independencia:

Muchos creen que la toma de Sebastopol va á traer la paz. Tengo á la vista una carta procedente de un hombre de Estado ruso, cuyo nombre célebre pasa por ser la espresion del partido pacífico. Hé aquí lo que se lee en esta carta:

En los periódicos franceses encuentro artículos que atestiguan la estrañeza que se experimenta en Francia al ver la inmensidad de los preparativos de defensa que hace la Rusia. La estrañeza cesará cuando se sepa que en Rusia hay la convicción de que se trata de una guerra de diez años. Puede que seamos batidos; lo ignoro. Quizas perdamos la Crimea. Mas no por esto se abatirá el león; á fuerza de ser vencidos, aprenderemos á vencer. Nuestras primeras campañas, en todas las guerras que hemos tenido que sostener, no han sido generalmente muy felices. Jamas hemos contado con triunfos brillantes é imponentes, pero hemos hecho al ménos una campaña que nos ha servido para conocer la fuerza de nuestros enemigos.

Aceptamos la guerra y el desafío que nos arroja la Inglaterra. (Nótese que no se pronuncia el nombre de la Francia.) Nuestra confianza en los acontecimientos y en el porvenir es mas grande de lo que creéis. Y si despues de la toma de Sebastopol se nos hacen proposiciones de paz que no sean dignas de la Rusia, contestaremos lo que el general Koutousoff decia á M. de Lauriston despues de la toma de Moskou, cuando el general frances queria establecer negociaciones: ¿Os chanceais, señor general? Unicamente hoy empieza para nosotros la guerra.

Si os he citado esta carta, es primeramente porque emana de una alta notabilidad que sin duda adivináis ya, y porque prueba que el partido de la paz en Rusia no participa todo de las ideas que generalmente se le atribuyen.

Paris 27 de mayo. Ayer, sábado, á su llegada á Paris, S. M. el Rey de Portugal fué recibido en la estacion del ferrocarril por S. A. I. el príncipe Napoleón. Formaba la tropa una doble línea en el patio de la estacion hasta la reja exterior. Los coches de la corte, con una escolta de honor de caballería de la guardia imperial, esperaban á S. M. F. para conducirlo, junto con su séquito, al palacio de las Tullerías, donde se le habian preparado sus habitaciones. En toda la carrera que recorrió el cortejo, las guardias presentaban las armas, entrando este en el patio de las Tullerías por la reja de honor. La guardia imperial formaba en la carrera, batiendo marcha los tambores. S. M. el Rey de Portugal fué recibido al pié de la escalera del pabellon de Horloge por el Emperador, acompañado de los grandes oficiales de la Corona y de los oficiales de servicio de su casa. La Emperatriz, acompañada de sus damas, esperaba á S. M. F. en lo alto de la escalera. SS. MM. pasaron al salon Blanco donde tuvieron lugar las presentaciones de los grandes oficiales y demas de servicio. El Emperador condujo en séguida al Rey á sus habitaciones.

Idem.—El sábado último hubo mesa de Estado en las Tullerías, con motivo de la llegada del rey de Portugal.

S. M. don Pedro V es un arrogante y hermoso mozo, dotado de una fisonomía dulce y casi tímida. Como nieto de Augusta-Amelia-Napoleona, emperatriz viuda del Brasil, viuda de D. Pedro é hija de Eugenio de Beauharnais, que era hermano de la reina Hortensia, madre del emperador Napoleón, el joven rey de Portugal es primo de S. M. el emperador de los franceses; así como por parte de madre es sobrino de S. A. R. el príncipe Alberto, marido de la reina de Inglaterra.

Corre el rumor de que el emperador se embarca para Crimea.—Ha habido un consejo presidido por el emperador para tratar de este asunto.

Tambien se ha ocupado de las medidas que exige la carestía de los alimentos y el mal estado de la próxima cosecha.

Palma

5 DE JUNIO.

Nuestro corresponsal de Alcudia nos escribe lo siguiente:

Alcudia 30 de mayo.

Las fiestas, que con motivo de la definición dogmática de la CONCEPCION INMACULADA DE LA VIRGEN MARIA se han celebrado aquí en los dias 27, 28 y 29 del que feneció, han sido un verdadero acontecimiento para estos moradores. En efecto, desde las muy célebres de 1697, cuando la traslacion del Sto. Cristo á su actual capilla, no se han visto otras que les hayan sido comparables en suntuosidad y magnificencia.

Adornada pomposamente de un modo insólito la vasta nave de esta parroquial iglesia, unido á las muchas luces que brillaban en ella, desde luego infundia un santo respeto, obligando á un recogimiento religioso, que hiriendo y sobrecitando la mente, sin poderlo remediar, creaba imágenes poéticas, comparando el altar mayor á una magestuosa pirámide de estrellas, en cuyo centro ostentábase la modesta figura de la Inmaculada Virgen María. ¡Ah! Cuántos votos y ardientes súplicas hijas del corazón se han enviado en estos dias á la Madre de las misericordias para que su Omnipotente hijo, con una de sus benéficas miradas derrame la felicidad sobre esta ciudad desgraciada!

Inauguróse la fiesta con un animado repique de campanas, cuyos alegres tañidos vibraban á lo lejos en los oídos de los mortales cual recuerdo y nuevo anuncio de la eternidad de delicias que está reservada á todo buen cristiano católico. Despues del oficio divino cantóse un solemne Te-Deum, y al anochecer unas solemnísimas completas á toda orquesta. Despues de estas, nuestra brillante música militar acompañó, tocando una bonita marcha, el ayuntamiento hasta la Casa Consistorial. La poblacion toda apareció espontáneamente iluminada, concluyendo la funcion del primer dia, tocando la música piezas escogidas hasta media noche desde un tablado inmediato á la Consistorial.

El dia 28 cantóse el oficio divino á toda orquesta, predicó el presbítero pollensin D. Antonio Cifre, cautivando al auditorio con su excelente panegírico, realzado con sus recomendables dotes oratorias.

La iglesia estaba atestada de gente brillando en ella el uniforme de las autoridades militar y de marina colocadas colateralmente con el ayuntamiento.

La música militar volvió á acompañar al ayuntamiento á la Consistorial, en donde se le dió un refresco.

Por la tarde despues de cantadas vísperas y mañines verificóse la procesion. Infinidad de cirios acompañaban á la figura preciosa de la Purísima Virgen. Iban delante, precedidos de banderas y pendones, los hombres de dos en dos con un cirio encendido; seguian á estos todos los patronos y marinos de esta matrícula; los alumnos de la escuela de instruccion primaria, llevando cuatro de ellos á san Buenaventura, declarado su patron desde tiempo inmemorial; la maestra con sus discípulas, seguidas de catorce hermosas y esbeltas jóvenes vestidas de blanco, emblema de la pureza de la que acompañaban; seis niños vestidos de ángel, dos de los cuales, de vez en cuando arrojaban aromáticas flores á la Virgen Inmaculada: entre ellos habia tres hermosas niñas vestidas de reina. La peana sobre la cual se ostentaba la efigie de la Purísima, era llevada por cuatro robustos y arrogantes jóvenes vestidos con una blanquísima túnica y ceñido á la cintura un cíngulo color de rosa. Inmediato á la Virgen se cantaba el rosario con toda la orquesta; á su lado iban de riguroso uniforme seis guardias civiles con sus fusiles y sables. Detrás del alcalde á la par del gobernador militar, el ayudante de marina y los gefes de los guarda-costas, tambien de riguroso uniforme, y en seguida el ayuntamiento y muchos señores propietarios todos con cirios, y por último seguian formados con sus fusiles y machetes los artilleros de esta guarnicion, y unos treinta soldados marinos igualmente uniformados.

Todas las boca-calles, por donde pasaba la procesion estaban obstruidas de espectadores. Muchos de nuestros vecinos los pollensines vinieron á obsequiarnos, aumentando con su presencia el brillo de la sagrada funcion. La plaza y calle principal de ella ostentaban muchas ban-

deras de diversos colores, que azotadas por la ligera brisa, ondulaban pintorescamente. Por la noche repitióse la iluminacion general, aumentando los tederos el brillo de la iluminacion. La música repitió hasta media noche sus mágicas melodías.

La funcion del 29 fué sencilla. Cantóse el oficio divino solemnemente acompañado del órgano, y por la noche se dió fin á las fiestas con el mes de María cantado á toda orquesta.

Para costear estas fiestas, célebres en una poblacion de tan corto vecindario como lo es Alcudia, todos, desde el mas rico al mas pobre han contribuido gustosos, aunque haya sido con un óbolo porque no alcanzaban á mas sus fuerzas. Este resultado ¿no prueba de un modo irrecusable la verdadera moralidad y la religiosidad de estos habitantes? ¿No ha sucedido lo mismo en todos los pueblos de la Baleara mayor? El amor, el respeto, y la mas profunda veneracion á la Inmaculada Virgen María están muy arraigados en el corazón de los mallorquines. ¿Quién puede dudarlo?

ORDEN DE LA PLAZA

Gefe de dia para mañana el comandante graduado capitán del regimiento infantería de la Union D. Pablo Gonzalez y Llerena. Parada, hospital y provisiones, Union. El teniente coronel sargento mayor Benito de Amores.

Boletin religioso.

Santo de mañana.

SAN NORBERTO OBISPO, FUNDADOR Y CONFESOR. Fue obispo de Magdeburgo, fundador de la orden de los premonstratenses, á la que dió principio en 25 de diciembre de 1121 en una ermita de la diócesis de León de Francia, y llamado al episcopado murió colmado de virtudes, siendo primado de Alemania en 1154. En el siglo XIII existia en Bellpuig de Artá un monasterio de aquel instituto.

ANUNCIOS OFICIALES.

CAPITANIA GENERAL DE LAS ISLAS BALEARES.

E. M.—SECCION 2ª

Orden general del 4 de junio de 1855 en Palma.

El Sr. Subsecretario del ministerio de la Guerra en 18 del mes próximo pasado, dice al Escmo. Sr. Capitan general de estas islas lo siguiente:

Escmo. Sr.—El Sr. Ministro de la Guerra dice hoy al Patriarca Vicario general lo siguiente.—Entrada la Reina (Q. D. G.) de la instancia promovida por D. Ramon Fuentes Ferran capellan párroco castrense del segundo batallon del regimiento infantería de Saboya, en solicitud de abono de sueldos atrasados, teniendo presente lo manifestado por V. E. al cursar dicha instancia, y conformándose con lo espuesto por el Intendente general militar en 30 de marzo último, ha tenido á bien resolver: que apareciendo que el capellan Fuentes Ferran fué alta en la revista de enero de 1854, en el segundo batallon del regimiento infantería de Jaen, en la que por figurar ausente no se le acreditó haber alguno, lo propio que en la de febrero siguiente, en la que fué dado de baja con arreglo á la real orden de 19 de agosto de 1849, y alta en la misma á D. Francisco Gonzalez, al que se le abonó el sueldo, carece de derecho á la gracia que solicita, cualquiera que fuese el motivo que le impidió presentarse, pues que como se nombran capellanes interinos, á los cuales se abona el mismo haber que á los propietarios, de accederse á esta peticion se gravara el presupuesto, porque abonaria el de una misma plaza á dos personas. Al mismo tiempo ha tenido á bien S. M. disponer se observe en adelante como medida general, que á los capellanes que hallándose en situacion de reemplazo, sean colocados en cuerpos, hospitales y plazas, no se les abone el mayor sueldo de su empleo, hasta el dia en que se presenten á desempeñar su ministerio, evitando de este modo en lo sucesivo reclamaciones de esta especie.—De Real orden comunicada por dicho Sr. Ministro lo traslado á V. E. para su conocimiento.

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este dia para conocimiento de quienes corresponda.—El coronel 2.º gefe de E. M.—Antonio de Carraúza.

Don Juan Coll y Crespi ministro honorario de la audiencia de Valencia y Juez accidental del Juzgado de primera instancia de este partido y de hacienda de esta isla. Por el presente cito, llamo y emplazo á toda persona que pretenda tener derecho por censo, fideicomiso, alodio ó por cualquier otro motivo

sobre unas casas sillas en la calle de las Rocas, en la villa de Binisalem, propias de Miguel Pons (a) Morro, lindante con dicha calle, con casas de los herederos de Bernardo Pons, con las de Guillermo Pons, y con tierra de D. Andres Beltran, para que en el término de nueve dias que se le señala por tercer y último término comparezcan en este Juzgado por sí ó por medio de procurador con poder bastante á deducirlo con la debida justificacion donde se le oirá y guardará justicia: bajo aperechimiento de que pasado dicho término sin haberlo verificado le parará el perjuicio que haya lugar. Palma 1º de junio de 1855.—Juan Coll y Crespi.—Por su mandado —Miguel Servera.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE BUÑOLA.

Los propietarios forasteros que posean bienes inmuebles en esta villa, se servirán presentar dentro el término de ocho dias en la secretaria de este ayuntamiento, una relacion de todos ellos con espresion detallada de la clase de riqueza que sea, conforme está prevenido en el reglamento general de estadística de 18 de diciembre de 1846: advirtiendo que los que dejen de presentarla ó la presenten defectuosa les parará el perjuicio que haya lugar. Buñola 5 de junio de 1855.—Pedro Juan Oliver, alcalde.

Rifa de los empedrados.

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números que á continuacion se espresan:

Suertes.	Números premiados.	Premios.
1ª	3582	100
2ª	6806	50
3ª	2283	25
4ª	3864	15
5ª	5209	10
6ª	4916	5
7ª	6457	5
8ª	1398	5
9ª	6071	5
10ª	3581	4
11ª	3583	4
12ª	6805	2
13ª	6807	2

En esta rifa se han despachado 6900 cédulas. Palma 4 de junio de 1855.—Miguel Ignacio Manera, secretario.

El laud San José,

Saldrá de este puerto para Alicante el 9 del corriente, admite carga y pasajeros para dicho punto: se despacha en casa del patron que vive en la calle de en Morey, número 42.

Al público.

Curso preparatorio de gramática latina y castellana. D. Mateo Batlle, profesor de Humanidades de este Instituto, abrirá en las próximas vacaciones un cursillo preparatorio de segunda enseñanza para los jóvenes que deseen empezar en el Instituto la carrera literaria en el próximo setiembre: A este objeto procurará perfeccionarlos en la lectura latina, cuya falta es el mayor obstáculo para el adelantamiento de los alumnos. Los señores á quienes convenga para sus hijos dicha enseñanza preparatoria, se servirán pasar á inscribirse en el piso principal de la casa número 79, calle de San Nicolas, de una á dos de la tarde.

Nodrizas.

Una natural de Esporlas, y la leche de 15 dias, solicita criatura para darle de mamar en su casa que la tiene en dicha villa. En esta imprenta darán razon. En esta imprenta darán razon de la persona que desea encontrar una nodriza de buenas circunstancias, cuya leche sea de unos 15 meses. Se desea una cuya leche sea de unos tres ó cuatro meses, para criar en casa de los padres de la criatura. En esta imprenta darán razon.

Pérdidas.

El dia 1º del corriente á las doce su mañana se perdió una cartera de un palmo y medio de longitud, dentro la cual habia papeles de mucho interes. Si el que la haya encontrado, la entrega en esta imprenta, el dueño gratificará el hallazgo.

El domingo se extravió un relicario de oro, ó joya, pendiente de un rosario, y consistia en una custodia, con dos angelitos. Se gratificará el hallazgo. En esta imprenta darán razon.

Sirvientes.

Un joven natural de Manacor de 17 años de edad, solicita colocacion en clase de criado: sabe guiar carruajes y demas quehaceres domésticos. La librea de casa del Sr. Conde de San Simon informará.